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Ata de Nº16/2024, aos sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, no Plenário 
da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária presidida 
por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Cleomar Prado 
Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, 
Paulo Antonio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O 
senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a 
sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

TRIBUNA LIVRE 08 

REQUERENTE: Martes Antonio Soares Brito 

 

OFÍCIO CM Nº063/GP/2024, DE 06 DE JUNHO DE 2024. PREFEITURA MUNICIPAL 
PARA ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM Nº032/2024 E DO POJETO DE LEI 
Nº003/2024 – Leitura 

“Autoriza o Chefe do Executivo Municipal a Abrir no Orçamento Fiscal e Seguridade Social de 
Cândido Sales – Ba, Crédito Suplementar Especial e dá outras providencias.”  

 
REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  
 

Passando para o Pequeno Expediente o presidente convidou para fazer o uso da Tribuna 
Livre o senhor Martes Antonio Soares Brito cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que usará a sua fala para fazer as reinvindicações que estão deixando a desejar 
em favor da população de Cândido Sales, agradecendo ao presidente pela oportunidade 
fazendo elogios à plenária falando da importância de estar junto ao povo; fez cobranças 
sobre a precariedade na saúde da sede e zona rural, obras eleitoreiras, dizendo ser um 
absurdo pedindo que os vereadores fiscalizem mais, pois foram eleitos para tal, 
agradecendo ao vereador Vanzinho por orientá-lo em sua fala; finalizou dizendo que está 
entrando na política pela primeira vez para lutar pelo povo e parabenizou ao presidente 
por honrar o trabalho da casa. Fez o uso do Pequeno Expediente o vereador Ivano 
França, cumprimentando e saudando a todos parabenizando o senhor Martes pelo seu 
discurso fazendo cobranças legítimas com dignidade, coragem e respeito, sendo o 
contrário de muitos parlamentares que não tem a coragem de fazer as cobranças pelas 
mazelas do município e parabenizou ao presidente por garantir o direito da tribuna a todos 
os eleitores do município. O presidente justificou as ausências dos vereadores Alva 
Suzana, Glauber Lima e Marcos Martins. Os vereadores Simone Lacerda e Vanuza 
Freitas passaram a palavra. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Paulo Antonio 
Soares Brito cumprimentando e saudando a todos parabenizando o uso da tribuna do 
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seu irmão, Martes reivindicando ações do governo com a sua forma simples de se 
expressar; disse que sabe da necessidade de fazer agendamentos na área da saúde na 
sede, mas que não concorda com o mesmo procedimento na zona rural, porque o médico 
de interior precisa ter ciência dos limites de horário e não de quantidade de pacientes, 
mencionando sua filha como médica dizendo ser um absurdo quando o profissional limita 
os pacientes; falou dos preparativos para os festejos juninos e na  mesma caminhada, a 
campanha eleitoral onde todos precisam estar preparados, mencionado a sua longa 
caminhada como vereador de trinta e seis anos onde sempre fez uma pesquisa prévia 
para a sua candidatura; fez uma reflexão em relação a todos o vereadores pedindo união 
em favor do povo e os mesmos deverão interpretar cada conduta. Em seguida fez o uso 
da palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que na caminhada política, observa alguns comportamentos críticos da oposição, 
mas sabe que é o reflexo do trabalho bem feito do prefeito Maurílio Lemos relatando que 
o mesmo vem cumprindo as promessas de campanha, listando-as como Lagoa de Seu 
Joãozinho, Centro de Cultura, Quadras Esportivas discorrendo sobre tal obras 
principalmente em relação ao esporte, beneficiando aos jovens tirando da criminalidade; 
máquinas fazendo melhorias nas estradas beneficiando a todos os munícipes em relação 
à economia e que muitos grupos vem tentando apagar o brilho do prefeito, com salários 
em dia, ornamentação junina, fomentando o comércio enfatizando que todos estão 
satisfeitos com um gestor no caminho certo; fez críticas a moradores que custeou 
transporte para conduzir pacientes ao hospital dizendo que o mesmo não procurou a 
administração por motivos políticos; em aparte, o vereador Paulo Brito disse que as obras 
mencionadas pelo colega foi iniciadas pela gestão passada; o vereador Cleomar disse 
que na época da política precisa falar a verdade e que o prefeito tem responsabilidade no 
que faz entregando inúmeras obras sempre avançando. Em seguida fez o uso da palavra 
o vereador Elias José de Sousa Neto cumprimentando e saudando a todos falando do 
dia mundial do meio ambiente comemorado no dia 05 de junho e que precisa ser cuidado, 
plantando árvores, pois é um cuidado com a própria vida discorrendo sobre o tema 
pedindo ações concretas para a preservação; falou da comemoração nesta data da 
liberdade de imprensa dizendo que a mesma tem voz e vez, o que não tinha a alguns 
anos atrás mencionando aos agentes que fazem parte desses profissionais na cidade 
pedindo a valorização e respeito enfatizando ser datas importantes; fez convite a todos 
para participarem do São João comunitário da igreja católica e prestou condolências à 
família de Dadinho; disse que ao chegar os festejos juninos, a prefeitura ao ornamentar a 
avenida principal movimentou o comércio local falando da importância da ação pedindo 
diálogo com os artistas da terra para a sua valorização sendo de grande importância 
reafirmando o seu total apoio a todos; mencionou também, os torneios de futebol nos 
bairros para movimentação da comunidade e parabenizou ao prefeito pela inauguração 
que em breve acontecerá do Centro de Cultura pedindo o apoio e valorização aos artistas 
de Cândido Sales proporcionando a saída dos jovens das ruas tirando-os da 
criminalidade. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano Pereira França 
cumprimentando e saudando a todos prestando condolências à família de Dadinho; disse 
que precisa reconhecer quem faz dizendo que foi o grupo Gabiraba responsável pelo 
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Centro de Cultura pedindo que busquem da fonte as informações, enfatizando demais 
obras fazendo menções ao deputado Cláudio Cajado e disse que é obrigação da gestão 
cuidar de todas as obras e mantê-las dizendo não ter dificuldades em parabenizar os 
demais deputados que trabalham mesmo sendo de outros grupos políticos; disse que o 
colega Cleomar que o antecedeu falou apenas das melhorias e não fez menção da falta 
de medicação, emendas deixadas da gestão passada, faltando médicos em algumas 
localidades e demais falhas da gestão e que precisa lutar em favor do povo; fez menção 
aos pré candidatos que antes falavam mal do governo e hoje comunga com o mesmo e 
que o povo precisa ser assistido em todas as áreas; disse que no domingo esteve no 
distrito de Lagoa Grande e sente falta da atuação de dois ex vereadores como, Divinha e 
Zezé de Lu sobre os mesmos em relação aos trabalhos prestados e falou também sobre 
as visitas feitas na localidade onde será vereador nos quatro anos para cuidar do povo; 
criticou mais uma vez sobre a atuação da gestão, desafiando aos colegas elencar obras 
iniciadas pela gestão atual; em aparte, o vereador Elias Neto  disse que independe quem 
faz a obra e sim que seja entregue; o vereador Ivano disse que não defende gestor ruim, 
que foi eleito para fiscalizar quem quer que seja. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Luduvico Pereira de Brito cumprimentando e saudando a todos dizendo que 
ao ouvir os colegas, faltando poucos meses para a eleição, que não pode faltar com a 
verdade, e em relação a gestão passada, o povo sofreu, principalmente os funcionários 
com salários atrasados e muitos colegas não ouviram o clamor dos mesmos; disse que 
está muito satisfeito com as obras feitas pela gestão realizando o sonho das comunidades 
mencionando a sua região elencando cada obra e melhoria e que muitas obras serão 
entregues, sendo o seu papel de fiscalizar e continuará exercendo a sua vereança; em 
aparte, a vereadora Simone disse que o prefeito tem mais de oitenta por cento de 
aprovação e que não há motivos das críticas dos colegas onde o povo fará o seu 
julgamento, falando também que o prefeito tem feito muitas obras e que o colega precisa 
reconhecer e não fiscalizou as mazelas da gestão passada mencionando diversas 
situações, visto que há poucos meses para a eleição; o vereador Luduvico reafirmou as 
diversas obras realizadas em todo município listando-as pedindo atenção de cada eleitor; 
em aparte, o vereador Ivano disse que o distrito de Lagoa Grande é acolhedor sendo bem 
recebido, ao contrário de alguns colegas; em aparte, o vereador Elias disse que o povo é 
sábio para julgar o que cada político realizou; o vereador Luduvico agradeceu e encerrou. 
Em seguida o presidente Simplício Maria Santos Lopes passou a presidência para o 
vice Elias Neto para que o convoque a fazer o uso da palavra cumprimentando e 
saudando a todos falando do dia 05 de junho, dia dos evangélicos falando sobre a 
importância da fé e falou também na mesma data, sobre o dia do meio ambiente 
discorrendo sobre, pedindo união para cuidados do mesmo; deu satisfação sobre o 
problema que aconteceu na bomba do poço artesiano no povoado de Barra da Lagoa que 
já foi solucionado e que o caminhão pipa continua abastecendo a comunidade, falando 
também da bomba do Boqueirão de Deraldo; fez elogios ao governador Jerônimo 
Rodrigues e que estará em Vitória da Conquista fazendo uma agenda e que 
acompanhará o prefeito Maurílio na mesma; disse que as demandas da saúde são 
grandes onde por mais que o gestor queira fazer um bom trabalho não consegue em todo 
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tempo, pois é em todo Brasil as dificuldades e elogiou os servidores da central de 
marcação e hospital  onde as deficiências em atendimento é do SUS; disse que o prefeito 
Maurílio tem aprovação de mais de oitenta por cento e será reeleito confirmando as 
pesquisas e ao aderir ao prefeito, foi pelo seu trabalho para que juntos possam trabalhar 
pelo povo respeitando-os acima de tudo com transparência e honestidade, pedindo que o 
eleitor não venda seu voto para ter legitimidade para fazer as cobranças; disse que todos 
os vereadores tanto oposição quanto situação vem fazendo o seu trabalho pedindo a 
todos que fiscalizem e debatam com respeito uns com os outros priorizando sempre o 
povo fazendo as cobranças em favor dos mesmos com democracia, pois faz parte da 
política, agradeceu e encerrou. O vereador Simplício Maria retomou a presidência e não 
havendo mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e 
encerrou a Sessão Ordinária, marcando a próxima para sexta-feira dia 14 de junho e 
pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após 
lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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